
 

 

 

2014年 11月 15日(土) 

ＴＰＰ勉強会・自主講座 

「農からつむぎ出す“ＴＰＰへっちゃら”なつながり」アンケート 

                                                    

講座に参加して、分かったこと、気づいたこと、もっと知りたいことなどがあればお聞か

せください。 

 永谷さんに１つお聞きしたいことがあります。アジア学院では、毎朝シェアリングの

時間がありますが、あの時間はどうでしたか？９８年は、結構面白かったので。 

 「ＴＰＰのことを考えるネットワーク」日本国内だけでなく、市民同士の多国籍なつ

ながりができないか？ 

 かおりんの「軸」に相当するものが自分にとって何なのかよく考えなくてはいけない

と思いました。しかし、考えすぎで何も行動できなくなるのが自分の（かなり）悪い

癖なので、事実質問から見つけるのがよさそうです。 

 永谷農園での暮らしの営み方が素敵だと思えた。 

 香さんが「ギフトエコノミー」の話をしてくれたが、実際の暮らしの中で起きている

身近な事例に基づいた話で説得力があった。これからの日本で生きのびるためには重

要な思想だと思う。 

 自分たちの思いや試みを表に出す機会がないので、とてもよい機会となりました。皆

さんと意見が共有できてよかったです。 

 かおりんの生き方（活動）の内容とその背景に触れることができてよかった 

 モデルとなりうる人、活動はある → 勇気・参考になる 

 かおりんの生きていく上での“到達点”はどこか？興味がある 

 人とのつながりをどうつくれるかがテーマでしたが、やっぱり農業の具体的な話がい

ろいろ聞きたかったりして、講座の意図と中身をうまくバランスするのが難しい 

 ＴＰＰの現状をまとめて知れてよかった 

 永谷さんの話を聞いて「きちんと生きる」ことへの近道はないと思った 

 永谷さんの話を聞いて形は変わっても横展開ができればいいなと思った 

 

主催者の今後の取り組みに関して、ご要望、ご提案があればお聞かせください。 

 秋はイベントも多く集客が難しい 

 内容はよかったです。もっと多くの人に聞いてほしかったです。 

 暮らしの視点とグローバルな視点とをいつも取り入れられていて、これからも両方の

視点を大切にしてください。 

 「メンバー勉強会」的な回も、まあおもしろいですね。 

 Ｎたまの人ももう少し参加してもらえるとよかったです。広報不足だったか？ 

 もう少し知りたいこと、気になっていることを先に決めてからゲストなどへたどり着

いた方がよかったかも。 
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